

I. Introducción

El sector occidente de Nicaragua ha sido seriamente afectado durante los últimos veinte años por fenómenos naturales; entre ellos, los huracanes Alleta (1982) y Juana (1988); el maremoto o tsunami en las costas del Pacífico (1992); las erupciones del Cerro Negro (1992 y 1995); la tormenta tropical Gert (1993) y el huracán Mitch (1998), que han magnificado la pobreza y vulnerabilidad en nuestro país.

De allí la necesidad del presente estudio "Análisis de Riesgos en el Municipio de La Paz Centro" el cual está enmarcado dentro del Programa de Prevención de Desastres para América Central, PREVAC-COSUDE, impulsado por la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación - Ayuda Humanitaria y, en este caso, con la coordinación y colaboración de NICAMBIENTAL y la Alcaldía Municipal de La Paz Centro.

Este estudio analiza de manera general las amenazas y riesgos de desastres a nivel local, con un enfoque en el que los límites de la vulnerabilidad son responsabilidad humana. Éste es quizás uno de los aportes más importantes del estudio, pues al presentar un mapa Indicativo de los Peligros y el Plan Municipal de Reducción de Desastres, permite apreciar la importancia de la gestión para reducir la vulnerabilidad en beneficio de la seguridad y el desarrollo sostenible del municipio.

Es importante destacar que el inventario de recursos físicos y humanos; así como organismos presentes y proyectos en ejecución en el municipio, se basó en talleres participativos y entrevistas directas durante el trabajo de campo; además, se apoyó en otros documentos técnicos existentes, realizados por otras iniciativas presentes en el municipio y experiencias similares en otros sectores del país.

Finalmente, se propone un Plan Municipal de Reducción de Desastres que contribuirá junto con las autoridades locales, organismos y toda la población, en general, en la definición y ejecución de programas dirigidos a la disminución de la vulnerabilidad ante los desastres generados por fenómenos naturales y antrópicos.

II. Objetivos

General

Identificar los peligros a los que está expuesta la población del municipio de La Paz Centro a causa de fenómenos naturales que históricamente han causado pérdida de vidas humanas, destrucción física y ambiental, así como los fenómenos generados por la intervención del ser humano.

Específicos

- Elaborar mapa Indicativo de Peligro y Propuesta de Zonificación a escala 1:50,000, que incluya la identificación de los sitios críticos.
- Elaborar Plan Municipal de Reducción de Desastres con participación ciudadana y autoridades municipales.